

PEDAGOGIE

Inauguration de l'École normale de Joliette

Mardi, le 10 février dernier, avait lieu à Joliette l'inauguration solennelle de l'école normale de cette ville. Cette institution, dirigée par M. l'abbé I. Gervais, Principal, et confiée aux Révérendes Sœurs de la Congrégation de Notre-Dame, est en activité depuis septembre 1913. Cette année, 34 élèves en suivent les cours.

La fête de l'inauguration fut présidée par Sa Grandeur Monseigneur Forbes, le nouvel évêque de Joliette. La cérémonie commença à 1½ heure et se termina à 4 heures. "Cette cérémonie, dit *Le Devoir* du 10 février, a été, en effet, très solennelle. On remarquait autour de Monseigneur Forbes, l'honorable M. de LaBruère, Surintendant de l'Instruction publique; M. C.-J. Magnan, Inspecteur général des écoles; Son Honneur le maire de Joliette; M. J.-P.-O. Guilbault, député au fédéral; M. le chanoine Piette, curé de la cathédrale; la plupart des curés du diocèse, les supérieurs des communautés religieuses d'hommes et de femmes, les échevins, les commissaires d'écoles, les présidents des sociétés de secours mutuels, les gérants de banques et d'industries, enfin tous ceux qui occupaient une fonction importante dans la vie publique auxquels, vu l'exiguïté de la salle des séances, on avait dû limiter les invitations. La séance a été intéressante, et les religieuses qui l'ont préparée, comme les jeunes filles qui ont été leurs interprètes applaudies, en méritent compliment."

Le programme qui suit fut exécuté avec un tact et un goût parfaits:

"Entrée: musique de Gounod. Allocation de Monsieur le Principal. Grand chœur: Rigaud. "L'Institutrice que nous voulons êtres." Chant: "Les petits enfants." Chaminade. Merci.

Plusieurs discours furent prononcés, dit encore *Le Devoir*:

"M. l'abbé I. Gervais, Principal de l'école, a retracé l'histoire de cette institution et a fait prévoir tout le bien qu'on a lieu d'en attendre. On a lu ensuite des adresses à Monseigneur Forbes, à Monsieur de LaBruère et à Monsieur Gouin. Celui-ci était absent, comme Monsieur Tellier, à cause des travaux inusités de la session. Mais Monseigneur a tenu à ce qu'on lût quand même l'adresse qui lui était destinée et qui lui sera envoyée.

"MM. de la Bruère, le maire de Joliette, M. l'abbé R. Bonin, doyen du clergé du diocèse, MM. C.-J. Magnan et J.-P.-O. Guilbault, ont prononcé des discours bien sentis, et, enfin, sa Grandeur a clos la séance par une allocution qui a soulevé les applaudissements de toutes les personnes présentes: invités, élèves et parents."

Dans la livraison d'avril, nous publierons le texte des discours prononcés à l'inauguration de l'École normale de Joliette, ainsi que les adresses lues et le dialogue intéressant récité par six élèves-institutrices.